
本报讯 近日，一封特殊的感
谢信送到了新华区人民医院疼痛
一科医护人员的手中。信中，患者
诚挚地表达了感激之情：“感谢疼
痛一科孙医生和全体医护人员，让
我摆脱疼痛，恢复如初。”据悉，写
这封信的是我市平煤神马集团退
休职工高女士，信中提到的孙医生
正是该科主治医师孙晓飞。

由于肩周炎、颈椎病发作，高
女士出现疼痛难忍并且上肢活动
受限症状，日常生活也受到影响。
为了治病，她辗转我市多家医院，
尝试了针灸、按摩、熏蒸、红外治
疗，但是收效甚微，甚至越治越严
重。10月底，高女士经人介绍找到
了新华区人民医院疼痛一科，接诊
她的正是孙晓飞。经过一系列检查
明确诊断后，孙晓飞和科室同事为
高女士制定了综合治疗方案：通过
理疗进行基础治疗，配合神经阻滞
和手法治疗。20天左右，医护人员
的悉心医治让高女士不仅身体康
复了，更收获了她对科室的信任。
在高女士的推荐下，她的朋友丁女
士也入院接受了治疗，使曾经困扰
她朋友的上肢麻木症状得到有效缓
解。神奇的治痛效果、医护人员的
仁心仁术让两位患者由衷发出了
感谢之声。

提起感谢信，孙晓飞谦虚地
说，非常感谢病人的信任，其实就

治疗来说，医患双方应该站在同一
战壕，医生把患者当朋友，患者把
医生当知己，这样治疗疾病时才能
事半功倍。

“孙医生人内向，不善言辞，但
对病人的病情分析、治疗效果、预
后、预防等事项都是信手拈来，这种
详细而又系统的交流是在长期的临
床工作中不断总结的结果。”科室护
士长曹淑红说，诊断明确、治疗精
确、护理正确，加上病人的积极配
合，治疗效果大多都非常好。

科室同志间的密切配合也非
常重要，孙晓飞补充道，在张子甲主
任的带领下，科室学术氛围浓、医护
人员团结奋进，在处理疑难病重患
者时，医生的全面会诊讨论、护理人
员的通力配合，让患者最终受益。

说起科室，孙晓飞变得健谈起
来：“我们医院是中华医学会疼痛
学会第九临床中心，这可是全国元
老级疼痛治疗中心，是当时全国十
个疼痛治疗中心之一。作为医院
的重点科室之一，科室在带状疱疹
后遗神经痛、三叉神经痛、CT引导
下颈腰椎射频、颈肩腰腿疼的针灸
治疗等方面都有专人擅长。不同
于许多科室的高年资医生技术力
量一肩挑，我们科在科室主任的带
领下‘百花齐放’，每个大夫都有自
己的绝活。这样平时每人都能独
当一面，遇到疑难病人时还能集思

广益，治疗效果自然就好了。”
在孙晓飞接诊的患者中，还有

一位80岁高龄的膝骨性关节炎的
病人。病人疼痛症状剧烈，身体条
件无法耐受手术，单纯药物和理疗
又不能很好地缓解症状。经过详
细的方案分析后，孙晓飞最终为其
实施了膝关节灌洗治疗。这种技
术曾用于化脓性关节炎治疗，经改
进后用于膝骨性关节炎、痛风性关
节炎等关节病的处理。通过穿刺
在关节腔建立通道，通过复方灌洗
液的冲刷及消炎作用，能解决关节
内的炎性介质及纤维素性渗出物
等引起疼痛的物质，再配合臭氧及
玻璃酸钠综合治疗，小针刀解决关
节外粘连和受力平衡。

“这种方法对治疗 I、II期骨性
关节炎有良好的治疗效果，可以很
好地缓解疼痛，延缓关节退变速度，
改善关节灵活性，提高中老年骨性
关节炎患者的生活质量。”孙晓飞
说，这种方法几乎没有创伤，可以多
次应用，就像“给关节洗洗澡”。

“疼痛的治疗实际上关系着每
个人的生活质量。”孙晓飞说，医学
在基础学科的推动下迅猛发展，疼
痛作为第五大生命体征，治疗方法
更加多样化，疼痛科医生也会紧跟
时代步伐，学习先进的治疗方法，
为疼痛患者提供更好的治疗，解除
更多患者的痛苦。 （李莹）

妙手治疼痛 仁心为患者
——记新华区人民医院疼痛一科主治医师孙晓飞

本报讯 近日，我市卫计委组织
开展的市级临床重点专科评审工作
落幕，平煤神马医疗集团总医院（以
下简称总医院）耳鼻喉头颈外科、医
学影像科顺利通过专家组评审，被
确定为市级临床重点专科。

总医院耳鼻喉科是我市最早
设立的耳鼻喉头颈专业科室。科
室拥有专业医师15位，技师5位，其
中硕士研究生导师1位，市拔尖人才
1位，主任医师3位，副主任医师3
位，硕士研究生以上学历者7位。

科室在头颈肿瘤外科学、耳显
微精细外科学、听障及眩晕内科
学、呼吸睡眠医学、小儿耳鼻咽喉
科学等方面蓬勃发展；近三年来，
科室主持厅级以上科研课题研究6
项，获厅级科研成果一等奖1项、二
等奖2项、三等奖2项。省级以上
杂志发表论文100余篇，其中多篇
临床研究性论文在国家科技核心
专业期刊发表；按照国家规定，根
据广东医科大学、新乡医学院的安

排，科室每年招收全日制硕士研究
生1-2名，目前，科室培养研究生5
名，毕业2名，在读研究生3名。

总医院医学影像科是集综合
影像诊断和放射介入治疗为一体
的数字化综合科室，由普通放射、
CT室、磁共振（MRI）室、介入放射
和病房四个部门组成。科室现有
人员59人（诊断和介入放射医师
32人，影像技术22人，护理5人），
其中主任医师2人、副主任医师11
人、高级技师 1 人、中级职称 18
人。高级职称集中在35-50岁，占
医师总数的28%；本科以上49人，
占科室总人数的83%，其中研究生
12人、在读研究生5人。学科主要
研究方向分为5个专业组，即头颈
神经组、胸心乳腺组、腹部组、骨肌
组和放射介入组。科室先后获得
煤炭部科技进步奖三等奖1项，省
地（局）级科技进步奖27项；省级
以上专业杂志发表论文157篇，其
中核心期刊45篇。★ （李莹）

总医院耳鼻喉科、医学影像科
跻身市级临床重点专科

□记者牛瑛瑛

本报讯 近日，市民李大爷的
腰腿疼突然加重，这让一家人犯了
愁…… 过去他做过检查，被诊断
为腰椎间盘突出压迫坐骨神经、退
行性膝关节病、骨质增生、关节间
隙狭窄、半月板损伤。之前一直靠
吃药、贴膏药维持，但这次药物不
管用了，医生建议他换关节。

正在愁眉不展之时，他了解到
“武当太极膏”对膝关节疼有帮助，
随即买了一个疗程，用完之后病情
有了很大改善。老人高兴地说：

“是‘武当太极膏’解决了我多年的
问题。”记者采访了解到，此药是传
统中药专利配方，专门针对颈腰椎
间盘突出、增生、椎管狭窄、椎体滑
脱和膝关节滑膜炎、骨质增生、髌
骨软化、半月板损伤等骨病。

据介绍，位于市区矿工路中
段市一高西 100 米路南的惠民大
药房一分店经销的“武当太极
膏”，独含的中药古方透骨成分能
快速穿透皮肤和骨质直达病灶髓
核，刺激髓核产生足够多的肾骨
酶，使骨病得以修复和彻底康
复。专家提醒：现在正是治疗关
节病的最佳时机，患者不妨试试

“武当太极膏”。★

膝关节疼、颈腰椎病，试试武当太极膏

□本报记者魏应钦

本报讯 12月 2日，平顶山市医
学会眼科专业第四次代表大会暨学
术研讨会在平顶山宾馆召开，会议
举行了眼科学专业委员会的换届选
举，来自我市各医疗机构的近200
多位眼科医务工作者和众多省内知
名眼科专家参加了此次会议。

本次大会由市医学会主办，市
第一人民医院眼科医院承办。会议

听取了平顶山市医学会眼科专业第
三届委员会主任委员李志敏作的工
作报告，并通过选举产生了新一届
眼科专业委员会组织机构。新一届
眼科专业委员会由96人组成，市第
一人民医院眼科医院副院长李湧当
选为主任委员，市一院眼科医院主
任医师樊培松、副主任医师王卫平
等8人当选为副主任委员。李湧表
示，他将带领新一届眼科专业委员
会，继续在市医学会和省眼科分会

的领导下，在历届眼科专业委员会
的良好基础上，与各位同道共同努
力，开创眼科领域新篇章。

本次会议，省医学会眼科学分
会主任委员、河南省眼科医院副院
长张凤妍教授，省医学会眼科学会
副主委、河南省人民医院眼科党总
支书记赵东卿教授，省医学会眼科
学分会副主委、中国医师协会眼科学
分会常委、中华医学会眼科学分会委
员朱豫教授，省中西医结合学会眼科

分会主任委员、河南省眼科医院副院
长万光明教授和中国医师协会眼科
学分会神经眼科学组委员范珂教授
等知名眼科专家也莅临现场。专家
们围绕先天性白内障后囊发育异常
的治疗、视网膜静脉阻塞的治疗、眼
眶占位病变的影像学诊断等多个专
题进行了精彩的学术讲座。

市第一人民医院院长齐冠丽表
示，大会的召开是我市眼科学界的
一件大事，此次能邀请到众多省内

知名眼科专家学者为我市眼科医生
传经送宝，必将提升我市的眼科专
业学术水平和临床技术。作为我市
唯一的眼科专科医院，市第一人民
医院眼科医院致力于打造平顶山市
最具影响力和专业性的眼科专科医
院。市第一人民医院眼科医院希望
以此次会议为契机和平台，让我市
眼科学界的同道们能在临床、科研
等方面加强交流，推进实现学科的
跨越式发展。★

市医学会眼科专业第四次代表大会暨学术研讨会召开
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本报讯 一名失血量约占全身
总血量的75%、生命垂危的切口处
妊娠病人，在没交任何费用、没办
理住院手续的情况下，被市妇幼保
健院西院区妇产二科全力抢救成
功。11月 30日，已经出院的病人
前来复查，显示一切正常。“病人脸
色红润了，也有劲儿了。”西院区妇
产二科主任刘展高兴地说。

38岁的李女士有过三次剖宫
产史，瘢痕子宫，患切口处妊娠，在
基层医院治疗时，因阴道出血量过
多被紧急转到市妇幼保健院西院
区。值班医生秦丹接诊时，李女士
脸色苍白，处于休克状态，血压已
测不出来，脉搏达到120次/分。李
女士病情危重，需立即抢救。

一场与死神的赛跑展开了。
医务人员马上进入一级抢救状态，
护士们两步并作一步，配合默契，
快速为病人扎针，建立了两路液体
通道。秦丹立即给科主任刘展打
电话，并通知西院区抢救小组，请
她们紧急赶到医院参加急救，同时
开通绿色通道，紧急配血。刘展和
抢救小组人员迅速到位。就这样，
在李女士没交任何费用、没办理住
院手续的情况下，医务人员分头帮
病人做了术前准备和各项检查，并
把李女士推入了手术室，行急诊剖
腹探查术。“时间就是生命，我们从
接诊病人到术前准备，再到手术，
仅用了不到15分钟。”秦丹说。

因李女士之前失血过多，术
中，切口只有少量淡红色血液流
出，同时因李女士有过三次剖宫产
史，且均在乡镇医院手术，盆腔与
大网膜、肠管、子宫下段及膀胱严
重粘连，大大增加了手术难度。于
是主刀医生刘展小心翼翼，一点
点、一层层分离粘连，下推膀胱，暴

露出因失血过多已呈苍白色的子
宫，在原瘢痕上0.5厘米处切开子
宫，凭借过硬技术，完整取出附着
在子宫前壁瘢痕处的妊娠组织。
此时，患者依然处于休克昏迷状
态，抢救小组积极给予补液、输血、
升压等抢救治疗。

接下来，惊险的一幕又发生
了。术中输血后，病人切口创面处
出现了弥漫性出血，有着25年临
床经验的刘展判断病人患有凝血
功能障碍，并果断给予纤维蛋白
原、凝血酶原复合物、血浆，纠正凝
血功能障碍，血终于止住了。病人
的生命体征逐渐恢复平稳，大家紧
绷着的心终于放了下来。

“病人出血严重，失血量约占
身体总血量的75%。术中病人的
血色素只有 39 克/升（正常人为
113 克/升到 163克/升），情况十分
危急，如果抢救不及时，可能会造
成脑供血不足导致垂体坏死、席
汉氏综合征、心衰、肾衰、各个脏
器功能衰竭等，最终导致死亡。”
刘展说，能够把李女士抢救过来
主要得益于团队的力量。据悉，
近两个月来，市妇幼保健院西院
区在医护人员的共同努力下，已
经成功抢救凶险性前置胎盘、切
口处妊娠患者4人。

刘展提醒：自全面二孩政策实
施以来，高龄、高危孕产妇增多的
同时，切口处妊娠的病人也随之增
多，因此广大育龄女性要做好孕期
保健，减少第一次剖宫产率；剖宫
产术后要做好避孕措施，避免意外
妊娠所导致的切口处妊娠情况的
发生；瘢痕子宫的女性再次怀孕
时，在早孕期就应到正规医院进行
检查，发现问题及时治疗，以免危
及生命。（牛瑛瑛 王春英 苗四海）

市妇幼保健院西院区妇产二科开通
绿色通道：

失血七成多的妊娠病人得救

近日，平煤神马医疗集团总医院在挂号自助机、取药处、检查科室、电梯间等部位设置了“胸痛优先”的提
示牌，为急性心脏病患者就诊提供快捷的服务环境。 本报记者 李英平 摄

胸痛患者 就医优先


